

La Almudaina

PRECIOS DE ABONO	
España	25
Extranjero (Unión Postal)	50

HORAS DE DESPACHO
 Emisión de la onza de la mañana a las seis de la tarde y de las diez de la noche a las cuatro de la madrugada.
 Administración: Desde las siete de la mañana hasta las seis de la noche.
TELÉFONO N.º 27
OFICINAS: Conquistador, 50

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Número sueldo 5 cts.
Id. atrasado 10 »

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, calcinada pesada, es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Utilísima en la estitiquez habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
 Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACEUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

La festa dels morts

¡Oh triste diada,
 la festa dels morts,
 que nos dur endolada
 tristíssims recorts!

Trilleig de campanes
 de bronze segret:
 oracions humanes
 p' els qui ja han passat.

Y ab veu dolorida
 ploram tots la vida,
 per frágil conhort.

Be cel Esperança,
 que us fa remembranda,
 la vida es la mort.

Antoni GELABERT,
 Selva y Octubre de 1909.

PALMA

Ayer por la mañana un individuo que estaba trabajando en un taller de herrería para arreglar una llave, tuvo la mala suerte de que una herramienta le cayera sobre el pie derecho produciéndole una herida de bastante consideración.
 Fue trasladado a la casa de socorro donde fué curado.

Ayer tarde un individuo que montado en una máquina transbaba por la plaza de la Constitución, perdió el equilibrio dando un fuerte batacazo produciéndose una contusión en la cabeza de la que le sobrevino fuerte conmoción cerebral.
 En bastante mal estado fué trasladado en un coche a su domicilio.

El anuncio de *El Tenorio en La Protectora*, hizo que antes de las cuatro de la tarde, tuviera la empresa que anunciar que se habían agotado las entradas.
 Por demás decir que la sala de la *Protectora* se vió completamente llena.

La empresa en vista del gran número de solicitantes de entradas que no pudieron ver colmados sus deseos acordó repetir la obra esta noche.
 Fueron aplaudidos el señor Manera y las señoras Salas y Busutill, los cuales estuvieron muy felices.

En el vapor *Balear* que salió ayer tarde para Barcelona, fueron embarcados 420 cerdos cebados.

Ayer tarde salieron para Barcelona en donde se embarcarán para Buenos Aires y Montevideo unos 60 emigrantes de esta isla, en su mayoría vecinos de los pueblos.

Según nos comunica nuestro corresponsal en Barcelona, ayer tarde fué que suspender su salida de aquel puerto para el nuestro el vapor correo *Bellver* a causa del temporal reinante.

Ha sido detenido y puesto a disposición del Juzgado un individuo presunto autor de haber agredido a un vecino, produciéndole una herida en el costado derecho de pronóstico reservado.

Francisco Aguilar Alonso detenido días pasados como presunto autor de un delito de estafa, nos suplica hagamos constar que no es cierto que se haya confesado autor del hecho como digimos al dar cuenta de su detención. Hacemos gustosos la aclaración.

Ha sido puesto a disposición de juzgado un joven presunto autor de la sustracción de un reloj de níquel y un portamonedas con dos pesetas, a un compañero suyo.

Han sido denunciados al juzgado varios individuos que por cuestión de intereses rñeron a la salida de un café de la plaza de Abastos, promoviendo fuerte escándalo.

Leemos en *«El Felanigense»*: Viendo que continúa en baja el precio de los cerdos cebados, hasta el punto de querer pagarse solamente a 9 pesetas la arroba, muchas de las familias que se han dedicado al engorde de dichas reses, piensan sacrificarlas por su cuenta, antes que cederlas en estas condiciones.

El precio corriente del almendrán en este mercado, es hoy de 100 pesetas los 42 kilos.

Ferro-carril Palma-Sóller

El estado de la perforación del túnel mayor del ferro-carril Palma-Sóller en 15 del actual es siguiente:
 Vertiente de Buñola, 1.010 metros; vertiente de Sóller, 1.235 metros; total, 2.245 metros perforados.
 Se han perforado desde el 15 de Sep-

tiembre, 35 metros en la parte de Buñola y 48 metros en la de Sóller.

La máquina perforadora actualmente no funciona a causa de una imperfección en la caldera; la perforación se hace con tal motivo a brazos.

Las obras de albanilería en el túnel citado, en la vertiente de Sóller, han tenido que ser suspendidas, porque la perforación adelantada poco con motivo de lo anteriormente dicho y por encontrarse además piedra dura, aunque con pequeñas vetas de arcilla.

En los demás puntos de la línea continúan los trabajos sin interrupción alguna; El túnel número 4 quedó terminado por completo y algunos de los otros lo estarán en breve.

La construcción del viaducto en la finca «Monreals» se halla adelantada. Para la construcción de los arcos quedaron ya instaladas las cimbras correspondientes.

Por último podemos manifestar que dentro algunas semanas llegará a Palma un cargamento de raíls para la línea, procedente de Bilbao, a cuyo punto ha ido el ingeniero de la compañía, señor Garau a propósito para inspeccionarlos.

Feria en Inca

Anteaer celebró esta populosa ciudad la segunda feria de este año.

El mercado de frutas y hortalizas se vió sumamente concurrido haciéndose numerosas transacciones.

El mercado de ganado mayor no estuvo tan animado como de costumbre. Se presentó al mercado escaso ganado de cerda.

La feria no se vió tan animada como de costumbre debido sin duda a lo desahogado del tiempo, pues durante todo el día el cielo permaneció encapotado y cayeron algunos chubascos.

Sin embargo fueron en buen número las personas que de Palma y pueblos circunvecinos pasaron a la populosa ciudad, a la que dieron bastante animación.

Rigieron los siguientes precios:
 Almendrán, de 101'00 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).
 Trigo, de 18'00 a 00'00 pesetas los 74'34 litros (cuartera).
 Cebada, de 18'00 a 00'00 id.
 Cobada del país, de 10'50 a 00'00 id.
 Id. forastera, de 9'50 a 00'00 id.
 Avena del país, de 8'50 a 00'00 id.
 Id. forastera, de 7'50 a 00'00 id.
 Habas para cocer, de 8'50 a 00'00 id.
 Id. ordinarias, de 18'00 a 00'00 id.
 Id. para ganados, de 17'50 a 00'00 id.
 Maíz, de 17'00 a 00'00 id.
 Garbanzos, de 00'00 a 00'00 id.
 Frijoles, de 00'00 a 00'00 id.
 Hachuelas (comitas), de 37'00 a 00'00 id.
 Id. blancas, de 28'00 a 00'00 id.
 Cerdos cebados arroba, de 8'00 a 10'00 idem.
 Higos pasos, de 12'00 a 17'00 id. los 42'32 Kg (quintal).
 Azafrán, de 3'00 a 0'00 onza.

En el Circulo de Obreros Católicos

Conferencia del M. I. señor Rotger
 En el Circulo de Obreros Católicos dió anteaer el M. I. señor don Mateo Rotger, canónigo, su anunciada conferencia sobre el tema «Luch antes del siglo XVI».

Comenzó manifestando el conferenciante que el tema de que iba a tratar es de gran interés para todo buen mallorquín, añadiendo que en conmemoración del vigésimo quinto aniversario de la coronación de la Virgen de Lluch, escribía un libro tratando de aquel histórico Santuario y que de él entresacaríamos algunos datos.

Leyó varios trozos de la citada obra en la que con galano estilo y gran acopio de datos que denotan el concienzudo estudio hecho por el autor, trata del hallazgo de la Imagen milagrosa de la *Moreneta* y de la fundación del Santuario.

Dijo que la Santa Imagen data por lo menos del siglo XII, aunque algunos creen es más antigua.

Ocupándose de la iglesia y Santuario de Lluch, manifestó que la devoción de los mallorquines arranca de la misma época del hallazgo y que eran tantos los romeros que subían a Lluch, que en el año 1273, treinticuatro años después de haber sido hallada la Imagen de la Virgen, Guillermo Sa-Coma renunció a sus derechos sobre el bosque que en las cercanías de Lluch poseía a causa de los perjuicios que se le irrogaban con el continuo tránsito.

Manifestó después, que si bien la iglesia de Lluch dependía de la parroquia de San Pedro de Escorca pronto superó su importancia a esta.
 «En el año 1359 quedó la iglesia completamente terminada».

En brillantes pinceladas habló de la fé de los mallorquines y de su confianza en la Virgen Soberana de Lluch en épocas calamitosas.

Manifestó que si fué glorioso para Lluch el siglo XIV lo fué mas todavía el XV y a este propósito con gran minuciosidad de detalles hizo una hermosa descripción de la riqueza del templo allá por los años de 1417.

El conferenciante fué muy aplaudido al terminar la lectura de su notable trabajo.

Terminada la Conferencia el M. I. señor Concliarlo pronunció breves frases dando cuenta de un telegrama enviado por los Maestros y alumnos de las clases de Divulgación científica al exministro señor Lucleriva por la acertada obra «Sociológica» por él realizada, y leyó una carta del citado exministro agradeciendo efusivamente la felicitación.

Luego el sexteto formado por individuos de la Escuela municipal de ciegos, ejecutó con grandísimo acierto varias composiciones, al final de cada una de ellas resonaron ruidosos aplausos.

La niña Magdalena Sacanell, recitó con el arte de una verdadera actriz el hermoso monólogo «La Murrieta» que le valió también grandes aplausos.

La concurrencia que era numerosa salió muy complacida del acto.

En el Cementerio

Durante la mañana de ayer estuvo el cementerio animado por deudos y sirvientes de las familias de los que allí reposan que arreglaban las tumbas, los panteones y las capillas para la visita que el pueblo acostumbra realizar por la tarde a las neorópolis. Las flores y el follaje dibujaban sus colores luminosos sobre la blancura de las piedras, y las hachas y los cirios sin viento que los azota ardían con afilada llama.

Aquí y allá, uno que otro entulado raza compungido ante la losa que aprisiona seres que amamos.

Así está el campamento por la mañana mientras por la carretera los carruajes transitan velozes llevando entulados, y en los pescantes manojos y ramos de la flor del Japón.

Apenas comenzada la tarde el camino se vió transitado por la multitud de gente, multitud que fué engrosando a cosa de las tres.

A media tarde aquel camino presentaba animadísimo aspecto, compactos grupos de personas formando larguísima procesión.

El amenizador del tiempo no detuvo a la gente de llevar a cabo la tradición a la visita a la morada donde descansan nuestros antepasados y seres queridos.

Hubo momentos en que el tránsito por las vías principales del Cementerio se hizo dificultísimo, sobre todo en las escaleras en donde para avanzar era preciso aguardar buen rato.

La iluminación y adorno de las tumbas eran profusos; algunas adornos eran notables llamando la atención del público.

Dos obras de verdadero mérito artístico se atraían la atención; dos esculturas de Jesús crucificado, una de bronce que preside la capilla de la familia Salas-Sureda, obra del reputado escultor señor Llimona.

La otra está colocada en la capilla de la familia Oliver (Maneu). Es de mármol todo de una pieza cruz e imagen. Su autor es de nacionalidad italiana.

Junta Provincial de Instrucción Pública

El sábado por la noche se reunió esta Junta bajo la presidencia del Gobernador civil interino señor Portela, asistiendo los señores Font, Bita, Morey, López Comas, Crespo, Massanet y la Rda. Directora de la Escuela Normal de Maestras.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró de que se hallan vacantes la 2.ª Escuela de niños de Felanix y una plaza de auxiliar de la escuela graduada de niños de Alayor; de que don Miguel Martínez se ha encargado interinamente de la 1.ª escuela de niños de Palma; de que la Junta local de Palma ha accedido a la petición del Maestro de la escuela de niños del Molinar, solicitando pasar a la escuela núm. 1 de Palma, acordando en cuanto a esto último prestar su conformidad.

Se enteró igualmente de una comunicación del Maestro de Buñola participando haber tenido que trasladar la escuela a otro local, provisionalmente, acordando comunicar al Alcalde que proceda a proporcionar un local adecuado para dicha escuela.

Se acordó recordar al Alcalde de Palma que emita el informe que se le tiene pedido respecto a la instancia de los Maestros del 2.º distrito, en queja contra la Junta local y su Presidente que no les han querido dar posesión de sus nuevos seldos.

Se acordó de que los Maestros de Mañón han abierto sus escuelas.

Se acordó haber visto con satisfacción los buenos resultados obtenidos por la colonia escolar de Mañón dirigida por D. Antonio Frau y que se tenga en cuenta como mérito en su carrera.

Se dió cuenta de que la Junta Central ha devuelto las memorias redactadas por los maestros durante las vacaciones de 1908 que habían merecido la calificación de sobresaliente, confirmando dicha calificación, acordándose que se cumpla lo dispuesto en la materia.

Se acordó de una comunicación de la Maestra de Mancor en la que participa que en el festival escolar celebrado en Selva, una niña de su propia escuela, en nombre propio y en el de sus padres, y con la venia del Alcalde, le ofreció una medalla de oro en prueba de afecto y gratitud.

Se acordó que el Inspector de 1.ª enseñanza en la primera visita escolar que practique a las escuelas de Mancor informe acerca de las circunstancias que estuvo rodeado aquel acto, como también respecto de los antecedentes que tengan relación con el asunto.

Se acordó a petición del Maestro de Pollensa, y conforme está dispuesto, ordenar al Habilitado respectivo que ingrese en la cuenta corriente del Banco de España para fondos pasivos la cantidad de 112'50 pesetas que le corresponde ingresar según liquidación de la Central de Derechos pasivos por el tiempo en que dicho Maestro ejerció en la isla de Cuba.

Se acordó que los vocales respectivos informen acerca de las condiciones pedagógicas, de seguridad e higiénicas del nuevo local para escuela designado por la Junta local de Villafrauca, de acuerdo con la Maestra para escuela de niños.

Visto el informe desfavorable dado por el Inspector, del local destinado por el Ayuntamiento de Alaró para escuela de niños, se acordó ordenar a dicho Ayuntamiento que facilite otro que reúna las debidas condiciones.

Y se levantó la sesión.

De Sociedad

Ha fallecido en Inca a la edad de 92 años la señora doña Magdalena Llompart.

Descanse en paz, despidásele y Enviemos nuestro pésame a su hijo el catedrático que fué de este Instituto don Jaime Domenech y a su sobrino de M. I. señor don Gabriel Llompart, canónigo de Orihuela.

El domingo llegó procedente del extranjero, después de visitar importantes clínicas el ilustrado médico-cirujano del Hospital civil don Pedro J. Matas.

A bordo del vapor «Lulio» llegaron ayer mañana de Barcelona doña María Cuesta e hija, don Andrés Prats y señora, don Ruperto Oliveró, don Antonio Barcia, don Amparo Serra, don Bartolomé Mayol, don Domingo Munic, y don Antonio M. Roselló.

En el vapor «Balear» salieron ayer tarde para Barcelona; don Lamberto Juncosa, don Gabriel Martorell, don Mateo Vaquer, don Luis Espina, doña Manuela Laxalde, don Antonio Pina, don Bartolomé Oliver y don Juan Roselló.

En el mismo vapor se embarcó don Nicolás Alemany acompañado de su esposa y hermana política.

Ayer tarde salió para la ciudad conda nuestro compañero don José Toss y Maroto.

En el Circulo de Bellas Artes

Conferencia del señor Fuset
 La libertad de los animales fué el tema escogido y que explicó en la conferencia que dió anteaer en el salón de esta sociedad, el catedrático de Historia Natural don José Fuset.

Empezó el conferenciante analizando la palabra libertad, palabra que sirve a partidos contrarios, para hacer manifestaciones tan opuestas.

Estudió esta palabra, bajo los aspectos fisiológico y social.

Se extendió el conferenciante en el estudio de la palabra libertad.

Recordó la definición dada por Litre, condición del individuo que no está sometida por ningún lado.

Analizó el como son muy pocos o ninguno los seres que se encuentran en estas circunstancias, pues aun en aquellos que no dependen de otros seres o animales, dependen de los medios en que desarrollan su vida.

Terminó el señor Fuset estudiando la libertad de conciencia.

Al terminar fué el Sr. Fuset aplaudido.

Política local

El partido conservador de Mallorca ha dirigido al Excmo. señor don Antonio Maura el siguiente telegrama:

«Ante manifestaciones, mitin ayer, recibidas con general protesta de esta Isla, que considera como una traición a sus señaladas honras contar a vuestros hijos, nuestro partido estima oportuno reiterarle una vez más su entusiasta adhesión, interin prepara una manifestación escrita que representará la conformidad de Mallorca, con la acertada y honorable marcha que ha seguido, vuestros en todos sus actos desde el Gobierno de su digna presidencia».

Exámenes de Auxiliares femeninos de Telégrafos

Mañana conforme está ordenado por la superioridad, empezarán en el local de esta Estación telegráfica los exámenes para Auxiliares femeninos de Telégrafos.

Según nos comunica el Director de la Estación señor Zornosa, los exámenes se verificarán por riguroso orden alfabético de las opositoras y hasta que todas hayan efectuado un ejercicio, no se empezará el siguiente.

En la sala del público de dichas oficinas estarán expuestas desde hoy las listas de las que han de actuar cada día y hora en que han de principiar los exámenes.

Además nos participa el señor Zornosa que según instrucciones que ha recibido de la Dirección general, se considerarán como nota desfavorable las recomendaciones que e verbalmente y por escrito, se dirijan al tribunal de exámenes.

Las señoras opositoras que serán llamadas mañana a examen son las siguientes:

Doña Catalina Adrover Bestard, doña Apolonia Adrover Vadell, doña Bienvenida Alvarez Álvarez, doña Concepción Alvarez Paredes y doña Pilar Alvarez Paredes.

Suplentes para el mismo día: Doña Concepción Anckerman Ribas, doña Juana Barceló Prats, doña Catalina Bascuñana Ferrer, doña Antonia Bonafé Mas y doña María-Boscana Vidal.

El «Canard», de ayer

Un hombre ensangrentado. Crimen o suicidio. —Sano y salvo. —Valiente equivocación!

En las primeras horas de la mañana de ayer unos carreteros que venían hacia Palma por el camino que conduce al Cementerio, vieron tendido en la cuneta del camino, junto al predio «San Valentí» a un individuo ensangrentado.

Al pasar por el Cuartel de la guardia civil pusieron el hecho en conocimiento del sargento, comandante del puesto, quien empezó las oportunas diligencias para el esclarecimiento del hecho, no encontrando ya en el sitio expresado el individuo de referencia y si solamente un pañuelo bañado en sangre.

Mas tarde se supo que el pañuelo pertenecía a un individuo que en estado de embriaguez se había caído en el sitio expresado, produciéndose una lujera; herida en la región parietal y que al aclararse algo la cabeza, por sus propios pies se había dirigido a su casa, dejando olvidado el pañuelo.

Mientras la guardia civil estaba practicando las referidas averiguaciones, la noticia del hallazgo del herido se divulgó por la ciudad, relacionándose el hecho de diverso modo, atribuyéndolo unos a una agresión y otros a un intento de suicidio, complicándose el hecho de tal modo que hasta llegó a decirse que el interfecto era un vecino de la calle de Salas.

Con tal motivo se reunió en dicha calle numeroso gentío, hasta que por fin se vió llegar sano y bueno al que el público daba ya como cadáver, armándose tal algarabía que fué preciso la intervención de la guardia municipal y policía para disolver a los grupos.

En el Fomento Artístico

Conferencia de don Pedro Juan Horrach
 Muy agradable resultó la velada de anteaer en la Sociedad «Fomento Artístico» en donde el maestro de la escuela de Mañacor don Pedro Juan Horrach, dió una conferencia sobre el tema

«La educación y la instrucción son la base para la regeneración de la Patria».

Después de un preámbulo con galana frase entró en materia el conferenciante Dijo que la educación prepara al individuo, desarrolla y robustece sus facultades, suaviza sus instintos, dirige sus pasiones, modera sus impulsos desordenados, dispone con la debida regularidad los conocimientos adquiridos e inspira finalmente al hombre el deseo de sacrificarse a sí propio en obsequio de sus semejantes.

Ocupándose de la instrucción dijo que esta enseña ciertas cosas al individuo, le da capacidad y actitudes, abre a sus ojos las páginas del gran libro de la naturaleza, penetra los secretos de esta y difundiendo luego en ciencias, artes profesiones y oficios, convierte en objetos útiles las primeras materias que suministra la tierra.

Trató luego de la unión entre la educación y la instrucción y dice que los dos concurren a realizar el ideal que todos anhelamos que es el engrandecimiento de la Patria.

Extendiéndose en consideraciones respecto a la educación de los pueblos antiguos y cantó un himno a la educación e instrucción diciendo que en el desarrollo de su significado, vá el progreso del Arte y la ciencia.

Terminó dirigiendo una salutación a las señoras y señoritas diciendo que su cooperación es altamente eficaz para la regeneración de la Patria.

El conferenciante al terminar su notable labor fué muy aplaudido.

Después los hermanos Saletas ejecutaron con mucho arte en el laúd y la guitarra un hermoso pouturri inspirado en varias obras y luego la sinfonia de «Campanas» acompañándose en el piano D. Juan Capó.

El salón del «Fomento Artístico» aparecía artísticamente adornado e iluminado con profusión.

Muchas distinguidas señoras y señoritas realizaron con su presencia la velada que terminó con algunos balletes.

Notas del mar

Movimiento de buques.
 El Catalina
 De tránsito para la Habana y escalas, llegó a las siete de la mañana de anteaer procedente de Barcelona, el vapor trasatlántico «Catalina» amarrando junto al faro del muelle.

El «Catalina» ten lujo como hubo tomado la carga que tenía preparada salió para Valencia.

Procedente de Barcelona y de tránsito para la República Argentina, llegó a las siete de la mañana, el vapor trasatlántico «Miguel Galland».

El «Galland» embarcó una partida de carga que tenía preparada y 34 emigrantes, en su mayoría campesinos, zarpano a las cinco de la tarde para Valencia.

A las seis de la mañana entró procedente de Barcelona, el vapor correo «Lulio», conduciendo la correspondencia, carga y pasaje.

A la hora de itinerario salió para Barcelona, el vapor correo «Balear» embarcando la correspondencia, carga y pasaje.

Para Ibiza zarzó anoche, el vapor correo «Cataluña», embarcando la valija, carga y pasaje.

CULTOS

Para hoy.
 Juzgado de Corrección de Menores
 Concluyen en las Misiones en sufragio de las almas de los fieles difuntos, cuyos cadáveres fueron acompañados por las asiladas de dicho establecimiento. Exposición a las seis; a las siete la primera parte del Rosario durante una misa; a las once la segunda parte del Rosario también con misa; al anochece la tercera parte del Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

En la Catedral Basílica, al anochece, después del Rosario, se practicará el ejercicio del Via-crucis, en sufragio de los Cofrades de San Pedro y San Bernardo, difuntos.

En la Merced, a las seis y media, durante una misa, empezará la novena en sufragio de las almas del Purgatorio con meditación, la que se repetirá por la tarde a las seis con sermón. Los sermones estarán a cargo de los RR. PP. Tomás Tajadera y Nicolas Paracuellos, mercedarios.

En el Otoratorio del Cementerio, turno de misas de siete a once, además se darán dos Oficios uno a continuación de otro, empezando a las nueve, y por la tarde a las cuatro el último día de novena en sufragio de las almas.

Nuestra Señora de la Grada en la Catedral.
 Para mañana.
 Juzgado de Corrección de Menores
 Empezarán en San Juan dedicadas a San Zcarias, Santa Isabel y en sufragio de varios difuntos. Exposición a las seis; a las diez y media misa mayor; a las doce misa rezada; al anochece Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Nuestra Señora de los Dolores, en San Cayetano ó San Felipe Neri.

TELEGRAMAS

POLÍTICA

Madrid 1 a las 18'35

Abogado a favor de los detenidos de Barcelona

El diputado radical por Barcelona señor Giner de los Rios, se ha entrevistado con el ministro de la Guerra para pedir que cesen los rigores en los procesos de Barcelona.

El general Luque le prometió que el Gobierno suavizaria las penas; rebajará las condenas y habrá lenidad en los trámites de los sentenciados a muerte.

Salida del nuevo Gobernador y Capitán general de Barcelona

El miércoles marcharan a Barcelona a posesionarse de sus cargos el capitán general de Cataluña señor Weyler y el gobernador civil de Barcelona señor Suarez Inclán.

Ambos llevan instrucciones de benevolencia y tolerancia y de olvido completo de lo ocurrido en la ciudad Condal durante la semana trágica.

Moret en Palacio

El señor Moret despachó con S. M. el Rey informándole del resultado de las elecciones provinciales ultimamente celebradas y de las manifestaciones y meetings celebrados ayer.

Al salir de Palacio el señor Moret, dijo a los periodistas que hoy se firmarán los decretos del nombramiento del resto de gobernadores y del alto personal.

Añadió el señor Moret que cree que el rey Manuel de Portugal no vendrá en la fecha señalada a causa de la enfermedad que padece.

Resultado de las elecciones provinciales

Según los datos definitivos de las elecciones de diputados provinciales ultimamente celebradas, han sido proclamados diputados electos según el artículo 29 de la ley electoral 95 liberales, 148 conservadores, 5 demócratas, 15 republicanos, 6 carlistas, 5 católicos, 3 integristas, 3 bizcaitaras, 2 solidarios y 2 independientes.

Y por elección directa han sido proclamados liberales, 123; conservadores, 163; demócratas 20; republicanos, 49; carlistas católicos, 5; integristas, 2; solidarios, 22; independientes, 11; indefinidos, 14.

El meeting de Canarias

Dicen de Las Palmas que el meeting que convocó Morote para desagraviar al pueblo por las frases que pronunció en la velada de honor sobre el estudio del problema provincial ofreció poner una junta de defensa provincial con otra que se crearía en Madrid, estudiando el modo de resolver el pleito de si han de ser Canarias una o dos provincias.

Propuso telegrafiar al Gobierno pidiendo se llevase a efecto la división provincial.

Terminó su discurso el señor Morote dando vivas a España y a la Gran Canaria independiente.

Al abandonar Morote el local salió seguido del público, lográndose se disolviera pacíficamente sin intervención de la fuerza.

La Benemérita, acudió al hotel en que se hospeda Morote.

El meeting careció de importancia por el retraimiento de los políticos, no reflejándose el verdadero estado de la opinión.

LOS SUCESOS DE MELILLA

Madrid 1 a las 2

Salida del «Almirante Lobo» Desde Tanger dan cuenta de que hoy saldrá de aquel puerto el transporte español «Almirante Lobo», llevando efectos para la Embajada española.

Madrid 1 a las 12'40

Las lluvias.—Caminos interceptados Continúan los temporales en Melilla según afirman los últimos despachos.

Las nuevas baterías Saint Chamont que se enviaban ayer a Zeluán y Tahulma, para reemplazar a las Schneider allí destacadas, no pudieron pasar de Nador a causa de la lluvia y del estado de los caminos.

Por igual motivo ha tenido que interrumpirse el servicio de convoyes.

Declaración de un moro prisionero

Varias parejas del Regimiento de Saboya aprisionaron ayer en las cercanías de Nador, a un moro que les hostilizaba con otros que lograron huir.

Una cicatriz en el pecho de una herida producida por una bala mauser.

Parece un esqueleto inspirando profunda compasión.

Al principio se negaba a hablar limitándose a decir que era amigo de España.

Luego declaró que la harka está ambrienta y merdísima, quedando escasos contingentes en los montes cercanos a las minas.

Los oficiales de la cuarta compañía del Regimiento de Saboya dieron abundante comida al prisionero quien se deshacía en zalemas.

Cañones.—Noticia confirmada

La batería Saint Chamont en Nador cañoneó a varios grupos de moros que se acercaban a un olivar para comer aceituna verde.

Esto viene a confirmar de una manera evidente el hambre que padecen los individuos de la harka.

El Infante don Carlos

Apesar de los temporales reinantes el infante don Carlos seguirá en el campamento de Nador.

Madrid 1 a las 18'35

Una corona a los españoles muertos en campaña.—Obsequio de los franceses

Dicen de Melilla que llegó el comandante francés M. Bogueuro llevando una corona que los jefes y oficiales de Argelia dedicaban a los españoles muertos en campaña.

Conferencia de generales

A la hora en que telegrafio están conferenciando los generales Marina y Arison sobre los planes de campaña y de la actitud de los moros combatientes, relacionada con los trabajos de la misión del Sultán.

La viuda del general Pintos

Ha llegado a Melilla la viuda del general Pintos llevando una corona para depositar sobre la tumba de su malogrado esposo.

Continúa el mal tiempo.—Ensayo de nuevas baterías.—Suspensión de convoyes

Dicen de Melilla continúa el mal tiempo sin haber cesado la persistente lluvia.

Si mejora el tiempo, mañana o pasado empezarán a salir de Melilla las nuevas baterías Saint Chamont, que se enviaban ayer a Zeluán y Tahulma para reemplazar a las baterías sistema Schneider y que no pudieron pasar de Nador a causa de la lluvia.

Por igual circunstancia se ha interrumpido el servicio de convoyes.

Madrid 1 a las 24

Noticia desmentida.—Lamentaciones del señor Perez Caballero

El ministro de Estado ha desmentido la noticia que daba el periódico El Mundo, sobre que se concertaba un tratado entre los gobiernos de España y del Sultán sobre las minas del Rif.

Esto, ha añadido, es inexacto máxime habiendo marchado a Paris un Delegado del Gobierno para formar parte de la Comisión Internacional que ha de entender en la explotación minera de Martuecos.

El señor Perez Caballero se lamentó de que se digan tales inexactitudes, como la de la evacuación de Zeluán que publicó El Diario Universal.

Tranquilidad en Alhucemas.—Desembarco de viveres

Dicen de Alhucemas que reina completa tranquilidad en dicha plaza.

Anoche llegaron a dicho puerto el crucero «Extremadura» comovoyando al vapor «Sevilla».

Este desembarcó algunos pasajeros y gran cantidad de viveres, sin que fuera hostilizado.

Añade el despacho que se ven hogueras en la playa.

Terminado el desembarco, el Sevilla salió para Málaga y el Extremadura regresó a Melilla.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 31 a las 1

Sublevación griega

Noticias recibidas de Atenas dan cuenta de que un oficial de Marina llamado Typaldos en unión de varios sub-oficiales secundados por trescientos marineros se han apoderado del arsenal de Salamina.

El hecho ha producido sensación. El Gobierno griego adoptó inmediatamente energicas medidas logrando reprimir la sublevación, si bien el choque fué violento. De la frefrega resultaron varios muertos y muchos heridos.

Ignórase donde se encuentra el contratorpedero «Velos»

Tampoco se sabe la suerte que han corrido el oficial Typaldos jefe de la insurrección y su estado mayor.

Protesta de Muley Haffid

Telegrafian de Tanger que el Sultán Muley Haffid ha ordenado que le tradujeran todo lo que la prensa extranjera ha dicho sobre el fusilamiento de Francisco Ferrer.

Haffid se propone protestar también de la ejecución.

Comunican de Valencia que ha llegado a aquella ciudad una comisión de estudiantes de Teruel.

En la sesión del Congreso Farmacéutico, ultimamente celebrada, tratóse de la forma legal de recetar.

Un petardo en Jerez

De Jerez de la Frontera comunican que en las inmediaciones del convento de San Francisco de aquella ciudad estalló un petardo.

No se conocen más detalles, uno que lo colocó un chico, el cual, al ser detenido, manifestó que se lo había dado otro muchacho.

Soledad Villafranca y un hermano de Ferrer en Valencia

Han llegado a la ciudad del Turia Soledad Villafranca y un hermano de Francisco Ferrer Guardia.

Ambos visten de luto.

La policía los vigila.

Canonización de Cristóbal Colón

El arzobispo de Filadelfia ha pedido a S. S. el Papa que se abra el expediente para la canonización de Cristóbal Colón.

Madrid 1 a las 1'20

Efectos de la galerna en Gijón.—Destrozos.—Buques desaparecidos.—Inundaciones.—Rios inundados

Del Ferrol comunican que continúa reinando fuerte temporal.

Desde Gijón dicen que continúa la galerna, habiendo causado grandes destrozos en el muelle.

Todas las operaciones están paralizadas.

Se ignora el paradero de varios barcos pequeños que salieron ayer.

En los barrios bajos hay varias casas inundadas, entre ellas la del señor Pidal.

Muchos árboles de los paseos han sido desgajados.

Añade el despacho que se han desbordado los rios inundando varias aldeas.

Se desconocen aún los detalles. Las pérdidas son de importancia.

Regreso de Maura

Mañana es esperado procedente de su excursión el ex-presidente del Consejo don Antonio Maura.

Homenaje a Altamira

Los estudiantes argentinos, que han asistido a las conferencias que el señor Altamira ha dado en Buenos Aires, se proponen regalarle por suscripción una casa en Oviedo que se denominará Villa Argentina.

Fallecimiento

Un despacho de Berlín da cuenta de que ha fallecido Mr. Sonneranan, gran político y periodista.

Los periódicos publican su biografía ensalzándole.

Recepción de un nuevo académico

En la Academia de la Historia se ha celebrado el acto de recepción del nuevo académico don Francisco Laglesia.

En su discurso elogió a su antecesor el general señor Suarez Inclán.

El discurso del orador ha sido notable versando sobre las Cortes de los tiempos de Carlos V.

Le ha contestado el señor Rodriguez Villa.

Comunicación restablecida

Hoy ha quedado restablecida la comunicación de los ferro-carriles económicos asturianos, que se interrumpió hace varios días a causa del temporal reinante.

La sublevación griega

Se da como sofocada la rebelión capitaneada por el teniente Typaldos.

Su contratorpedero se ha entregado, pero el teniente con sus más ardientes partidarios han tomado tierra y se han refugiado en las montañas.

Los marinos desean que sean tratados benevolamente los sediciosos amenazando de no optar por este conducto el gobierno.

El viaje del Rey de Portugal

El Rey D. Manuel de Portugal lle-

gará a Madrid el domingo próximo día siete.

Se dará en su honor una corrida de toros con caballeros en plaza al estilo de Portugal.

Habitará el regio huésped la Cámara de Gasparín, que por cierto le producirá un triste recuerdo; en ella habitó la última vez que estuvo en esta Corte su padre D. Carlos.

Temporales en la Coruña.—Choque de un vapor pesquero

Comunican de la Coruña que a consecuencia de los fuertes temporales reinantes en aquellas costas los buques anclados en el puerto tuvieron que reforzar las amarras.

Un vapor pesquero chocó contra el muelle pues el fuerte oleaje arrastró la boya luminosa.

El buque se halla en un sitio peligrosísimo temiendo se vaya a pique.

Toma de posesión de la Alcaldía de Valencia

Comunican de Valencia que se ha posesionado de la Alcaldía, el concejal liberal señor Paredes.

Melquídez Alvarez visitando la Exposición.—Comentarios sobre la no llegada del Gobernador

Dicen de Valencia que el diputado republicano don Melquídez Alvarez ha visitado la exposición mostrándose satisfecho de las atenciones recibidas.

Es objeto de diversos comentarios que aun no haya llegado para posesionarse del mando el nuevo gobernador civil de la provincia.

Campaña antiduelista

Un despacho de Castellón dice que continúan los trabajos en pró de la liga antiduelista.

Añade el despacho que después de fundar una junta en Alcoy, y dar una conferencia en Tortosa, llegarán a aquella capital los representantes del Comité de Madrid para continuar la propaganda.

Madrid 1 a las 12'50

Para honrar a Lerroux

El periódico El País publica una invitación a los individuos del partido radical para que acudan esta tarde al café Covadonga, para ofrecerles el señor Lerroux un vino de honor como primer acto dedicado al iniciador de la era de las reivindicaciones.

Llegada del Príncipe Bulow a Roma.—Sus propósitos

Un despacho de Roma da cuenta de que ha llegado a dicha capital el Príncipe Bulow, ex-canciller de Alemania, el cual se propone dar brillantes fiestas, convirtiéndolo en suntuoso palacio en que se ha instalado, en centro de la vida política mundial de Roma.

Próxima visita del nuevo Canciller de Alemania a Roma

Otro despacho de Roma afirma que el nuevo Canciller de Alemania también se propone visitar dicha capital en las próximas fiestas de Madrid.

Añade el despacho que se propone conferenciar con varias eminencias de Italia y ofrecer sus respetos al Papa, entablado negociaciones personales con Merry del Val.

Día triste y frío.—Lloviendo

Madrid 1 a las 19'55

El día de hoy ha transcurrido triste y frío con lluvia continua desde las primeras horas de la mañana.

Las calles se han visto desanimadas, los cementerios vacíos.

Los teatros, cines y cafés atestados de concurrentes.

Un detenido durante la manifestación lerrouxista

Ayer durante la manifestación lerrouxista se detuvo a un sujeto que se supone prorrumpió en gritos subversivos.

Se le cree tiene perturbadas sus facultades mentales, siendo conducido a la casa de Socorro, comprobándose que estaba en su cabal juicio.

Como se expresaba en inglés se le llevó al gobierno civil para que le viera el intérprete quien dijo que era una persona culta que procedía de Londres.

Como no pudo comprobarse que diera aquellos supuestos gritos subversivos, se le puso inmediatamente en libertad.

Grave sublevación en Grecia.—Huida de la Familia Real griega

Madrid 2 a las 1'20

Noticias de origen fidedigno que se han recibido esta tarde, aseguran que Grecia se halla en crítica situación habiéndose sublevado el Ejército de mar y tierra.

Añade el despacho que la Familia Real griega ha huido, ignorando su paradero.

El despacho no da detalles de los sucesos ocurridos.

Mancheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 1 a las 22'50

Linea de trenes interceptada.—Viaje suspendido

El tren expreso de Madrid ha suspendido la salida a consecuencia de estar interceptada la línea en Riudecañas por haber descarrilado un tren de mercancías.

En aquel tren debía marchar el que hasta ahora ha sido Capitán general de Cataluña Sr. Santiago con su familia.

Reparación de «La Tribuna»

El Gobernador interino ha autorizado la reparación del periódico «La Tribuna» que fué suspendido por orden gubernativa.

De los restantes diarios suspendidos nada se sabe, pues fueron suspendidos por la autoridad militar.

Consejo de guerra

En la Cárcel nueva se ha celebrado consejo de guerra contra Ramón Escudé, el que según un policía dirigió graves insultos a la tropa al pasar por una de las Ramblas.

El procesado ha negado que en ocasión alguna, insultara a la fuerza armada.

El señor Fiscal en su informe de acusación ha pedido para el procesado la pena de tres años de prisión correccional.

La Defensa ha solicitado la libre absolución del procesado.

Más Consejo de guerra.—Dos penas graves

En la sala de actos de la Cárcel vieja se ha celebrado hoy a primera hora consejo de guerra para fallar la causa seguida contra el paisano Isidro García, vecino de Sans, acusado de haber hecho varios disparos contra la Delegación de policía, desde su casa.

El Fiscal ha pedido para el procesado la pena de reclusión perpetua.

La Defensa ha solicitado la libre absolución, alegando que todas los vecinos del procesado niegan que éste hiciera disparo alguno.

En el mismo local se ha celebrado otro consejo de guerra contra León Ferrás, por habersele ocupado una pistola con señales de recientes disparos.

El Fiscal ha solicitado la pena de reclusión perpetua para el procesado.

La Defensa por su parte ha solicitado la absolución, fundándose en la falta de pruebas.

El señor Giner de los Rios traslada su domicilio a Madrid

Se asegura que el diputado radical señor Giner de los Rios, levanta su domicilio de Barcelona, fijando su residencia en Madrid.

Velada necrológica

El sábado próximo se celebrará en el Circulo Carlista de esta Capital, una velada necrológica a la memoria de don Carlos de Borbón.

El tiempo.—El «Belver» ha suspendido su salida

Durante el día de hoy el cielo ha permanecido encapotado, reinando viento huracanado de Levante.

El mar está agitado haciendo difícil la entrada en el puerto.

Por la tarde abonanzó algo pero al poco rato recrudeció con mayor fuerza.

El vapor Belver que se preparaba para salir con destino a esa, se ha visto obligado a suspender su salida.

Inundaciones en Tarragona

Las abundantes lluvias caídas ayer en la comarca de Tarragona, han producido inundaciones en distintos puntos, causando graves daños a los campos.

Las pérdidas son de importancia.

Visita a los cementerios

Siguiendo la costumbre de todos los años el público ha visitado los cementerios, cuyas tumbas estaban artísticamente adornadas.

A pesar del mal tiempo reinante la concurrencia a los mismos ha sido numerosísima.

El nuevo obispo en la Catedral

El nuevo Obispo de esta diócesis Dr. Laguarda, ha celebrado hoy por

vez primera de pontifical en la Iglesia Catedral.

La asistencia de fieles ha sido numerosa.

Corresponsal

Por exceso de original tenemos que retirar del presente número «Teatros» «Política local», «Aplazamiento de las elecciones» y gran número de telegramas.

ESPECTACULOS

Principales

Función para hoy.—Bufete (Tormenta), absoluto A las ocho y media.

Lirico

Función de cinematógrafo todos los días con variado y escogido programa y estrenos diarios en combinación con un número de variedades.

La Protectora

Función para hoy.—Don Juan Tenorio.

Cineatografía Truyols

Todos los días de 5 a 8 funciones con variado y escogido programa.

Del descubrimiento del polo

solo ha resultado el reconocer la verdadera utilidad del calzado de abrigo que únicamente se vende en la PERFUMERIA INGLESA, Cadena, 6.

Los señores médicos que han estado en Vichy afirman que las aguas que manan calientes en el manantial se descomponen embotelladas, y que a domicilio, sólo con fuentes frías (12) como las de «Saint Louis», se logra la curación del Estómago, Hígado, intestinos y Diabetes.

Después de un mes postrado en cama con tífus, me recomendó el médico la Emulsión Scott.

Con rapidez recobré las fuerzas.

Escrito en 7 Marzo 1909 por D. Aquilino MANZANARES, Isabel la Católica 19, Madrid.

La Emulsión SCOTT es la modelo

por su pureza, fuerza y fácil digestibilidad; la recomendada por los Srs. médicos con preferencia a las demás; para curar a las personas débiles porque dichos Srs. encuentran que la de SCOTT cura.

Cuando pidáis la de Scott, no os permitáis aceptar otra que no sea de SCOTT — la modelo. ¿Queréis curaros? — La de SCOTT cura.

¿En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todas sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Mateos, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.

Sociedades y Corporaciones

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 8 de Noviembre próximo y siguientes necesarios de cuatro a siete de la tarde, en la sala de ventas de la Sociedad. (Sol. 19), se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en el mes de Octubre de 1908.

Hasta el día 6 a las siete de la tarde podrán los interesados cancelar o renovar sus respectivos préstamos.—Palma 28 de Octubre de 1909.—El Vocal de turno, Antonio Sbert y Canals.

OFICIALES

En Barcelona, casa importante extranjera, ofrece trabajo seguro a buenas oficinas que sepan hacer malla para bolsillos de plata; se abonarán los gastos de viaje.

Para informes dirigirse de 10 a 1 mañana y de 6 a 8 tarde, al Hotel de Mallorca Barnils solo por cuatro días.

JOVEN con buenas referencias desea contraer matrimonio con señorita o señora que posea capital. Escribir Lista correo, cédula núm.